

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Santander: en la Administracion, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION—En Santander: 7 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.
ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 6 tomamos las siguientes noticias:

—El gobierno portugués ha remitido al español una queja de haber invadido aquel territorio algunos vecinos de un pueblo de la provincia de Zamora, y el gobierno de España ha mandado hacer las informaciones consiguientes.

—Las autoridades de las islas Canarias gestionan activamente para que el gobierno procure vencer las dificultades que opone el gobierno marroquí para la esportacion de ganados y aves de Mogador.

—El Consejo de Estado acabó el domingo de discutir el proyecto de Banco de crédito territorial formulado por el Sr. Cárdenas, y que ha aprobado con ligeras variaciones. Muy en breve pasará al gobierno.

—Segun dice *La Epoca*, carece de fundamento la noticia dada por el *Infundia* en las indicaciones hechas ya á uno de los embajadores actuales en una pequeña corte meridional, para ocupar igual puesto en la de Rusia.

—Son tristísimos dice *El Noticiero* los pormenores que recibimos acerca de los efectos producidos en todo el término de San Martin de Valdeiglesias por la tempestad del 30. Las mieses de las eras, la tierra de las huertas, las cepas, los olivos, todo ha perecido, parte por la violencia de las corrientes, parte por la piedra. El agua, que penetró en el mayor número de las casas, arrastró ó destruyó efectos y ropas, y ahogó las caballerías y las aves de corral.

Las desgracias personales han sido bastantes, y hay que admirar el ar-

rojo de Benigno Serrano y Reviejo, el cual con inminente peligro de su vida, salvó á diez lavanderas que ya estaban envueltas por las aguas, sacándolas dos á dos hasta dejarlas en lugar seguro.

CORREO DE PROVINCIAS.

BÚRGOS.—De un artículo que dedica *El Eco de Búrgos* á la inauguracion de un nuevo establecimiento de caridad, tomamos las siguientes líneas:

«El domingo 5 del corriente á las cinco de la tarde tuvieron lugar la apertura y la inauguracion del Colegio de sordo-mudos y ciegos, establecido en Búrgos y sostenido por las provincias de Valladolid, Palencia, Santander, Vizcaya, Guipúzcoa, Alava y Búrgos.

El local es el que en otro tiempo sirvió para convento de los PP. Agustinos. En una ala del claústro se pronunció el discurso de apertura por el Sr. Director del Colegio.

Gran número de los agradables eran los huérfanos de la casa de misericordia que educa la provincia.

Multitud de gente llenaba los alrededores del edificio; el bello jardín estaba igualmente lleno de convidados; y al arrullo de la fuente, que ocupa el centro del jardín, el señor Director leía su nutrido y tierno discurso, pronunciaba nombres de personas ilustres y manifestaba los trabajos y sacrificios de las provincias hermanas, que han conseguido plantear tan noble establecimiento.

Las paredes llenas de gallardetes y banderas, las salas y dependencias de lo mas culto de nuestra sociedad, la principal de ellas de refrescos y de dulces, todo hacia ver que el pensamiento del Colegio es de todos los

tiempos, de todos los hombres, de todas las circunstancias, de la caridad en fin, única fuente sublime.

El Excmo. Sr. Arzobispo con su amabilísimo espíritu apostólico; el Illmo. Sr. Gobernador civil, la Diputacion provincial, el Sr. General Gobernador y otras autoridades daban al acto solemnidad y ostentacion.

ANDALUCÍA.—En tres dias ha bajado 23 reales el precio de la fanega de trigo en Granada.

ULTRAMAR.—Las esportaciones por el puerto de la Habana continúan en los principales artículos, presentando aumento sobre 1867. Desde el 1.º de enero al 14 de junio de este año, la esportacion de azúcares ha subido á 722,570 cajas y 18,613 bocoyes contra 664,780 cajas y 14,567 bocoyes en igual período de 1867; la cera á 25,046 arrobas contra 14,421; el aguardiente á 6,055 pipas contra 3,443; el tabaco torcido á 104,524 millares contra 83,394, y el tabaco en rama y picado á 2.407,663 libras contra 1.550,543.

Las esportaciones para la Península están en baja en los azúcares, 86,864 cajas contra 95,709; en los tabacos, 9,323, y en la cera, 7,932 arrobas contra 10,199; y en alza en los aguardientes, 5,036 pipas contra 1,814, y en el tabaco picado 452,157 libras contra 168,311.

Segun las últimas noticias el mercado estaba fácil, habiéndose hecho en Bancos las principales transacciones.

El metálico importado en la plaza desde 1.º de enero ascendía á pesos fuertes 6.530,759, ó sea un aumento de 2.685,277 pesos fuertes sobre el mismo período de 1867.

Los cambios habian mejorado, cerrando en Lóndres 60 dias- vista á 11 1/2 y 11 3/4 por 100, y sobre España á largo 3 á 4 por 100 y á corto 5 á 7 por 100. Habia escasez en la

demanda de fletes, tanto para Europa como para los Estados-Unidos.

El mercado de harinas sin existencias de las de la Península; los arribos de los Estados-Unidos se sucedian con abundancia y sus precios iban declinando; se cotizaba á 14 y 14 1/2 pesos fuertes barril harina española y 12 á 12 1/2 idem de los Estados-Unidos.

A última hora se contaba un arribo de 1,200 barriles de procedencia nacional.

CORREO ESTRANJERO.

TURQUÍA.—Un reciente nombramiento de uno de los cargos mas importantes de la administracion otomana acaba de probar la sinceridad con que el sultan entra en el camino de la tolerancia y del progreso moderno. Tiénese ya noticia de los nombramientos de muchos cristianos para puestos políticos ó administrativos de importancia. Pues bien, hoy da cuenta el correo extranjero de que Mikael Effendi Portugal Oglon, armenio católico de Constantinopla, antiguo discípulo del colegio armenio Moorat de París, acaba de ser nombrado por el gobierno otomano director de la aduana de Galata, puesto que ocupaba Framo Bajá antes de ser llamado al gobierno de Líbano.

PRUSIA.—Prusia continúa aumentando y perfeccionando sus defensas marítimas. Los artilleros no descansan un momento. Hace poco se habian aprobado proyectos para una serie de trabajos importantes con objeto de hacer de Kiel un puerto de guerra de primer orden. Hoy los despachos anuncian que se va á hacer lo mismo con Dantzig. El puerto de esta antigua ciudad va á ser transformado completamente, y el gobierno piensa construir en él cierto número de corbetas y cañoneras blindadas

— 43 —

Importábase poco despues de todo el motivo de aquella accion, tratábase de exterminar rebeldes y no se cuidaba de que aquellos se llamaran de una manera ó de otra, con tal de que tuviera ocasion de probar sus fuerzas.

La lucha fué terrible, terminando con una carnicería que sublevó el instinto generoso de nuestro héroe. Así, pues, cuando para recompensarle el duque le preguntó qué quería, Raul, indicando algunos prisioneros, á quienes se iba á pasar por las armas, exclamó:

—La vida y la libertad de esos desgraciados.

Montpensier, que contaba poco mas ó menos la edad de Raul y á quien repugnaba igualmente el papel de verdugo, se apresuró á conceder lo que el joven pedía, partiendo éste orgulloso con los que acababa de libertar. Eran cerca de una docena, entre los cuales se contaba Santiago Gauthier. Raul los condujo á un retiro ignorado que él solo conocia entre los bosques de Touques; allí, en grutas subterráneas, se curaron de sus heridas, y en breve la mayor parte pudo ganar sus aldeas y sus casas; tres únicamente permanecieron

8

— 46 —

—Soy dichoso en cumplir vuestros deseos, madre mia, y en permanecer cerca de vos y de mi hermana á quien amo sobre todo el mundo!

Raul decia la verdad. Adoraba á aquella pobre madre tan triste, tan desdichada, y á aquella niña á quien en la solitaria mansion de Criquebouf iba viendo crecer mas hermosa cada dia.

Andrea tenia cuatro años menos que Raul, habiendo sido este el guía en todos sus pasos infantiles; Raul la habia protegido en su adolescencia; Raul habia participado de sus primeras impresiones, de sus primeros juegos, de sus primeras lágrimas y sus primeras sonrisas; todo habia sido comun entre ellos; no habia tenido ella otro compañero ni confidente que él, ni él otra compañera que ella.

Durante su mútua infancia, ninguna persona estraña se habia mezclado en sus juegos; nadie habia intervenido en sus impresiones, y siempre juntos en los solitarios salones del castillo, entre los árboles del bosque, ó en las llanuras del valle, habian aprendido á un mismo tiempo á sentir y á rezar.

Mas adelante habian oido á la par las

— 47 —

lecciones que les daba el anciano capellan del castillo, y leyendo en el mismo libro, escribiendo en la misma página, empezaron á conocer á Dios en iglesia como le habian conocido en sus obras. Recordad la historia de Pablo y Virginia; esta era la suya, con la sola diferencia de que eran hermanos; no se conocian hermanos que se hubiesen querido mas.

Así trascurrieron los años tranquilos y serenos; despues Raul llegó á ser el intrépido guerrero que hemos presentado; Andrea, la encantadora joven de talle esbelto, blonda cabellera, cutis trasparente, sonrisa de ángel y ojos azules que mas adelante conoceremos.

Raul se complacia en seguir orgulloso, feliz, el desarrollo de aquella hermosura peregrina... Despues, como espantado de la impresion que en él causaba, irritado contra ella y contra sí mismo, se propuso evitarla.

Desde entonces dieron fin sus entrevistas fraternales: desde entonces databan sus bruscas escursiones que se contaban por dias enteros; desde entonces terminaron todas aquellas caricias expansivas que habian labrado su dicha doméstica. A veces

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 9 DE JULIO DE 1863.

En nuestros dos últimos números hemos dado cabida al discurso del Sr. Béjar, pronunciado en el acto de clausura de estudios en el colegio de San José, que se halla bajo la dirección del mismo.

Algunas aunque pocas palabras añadiremos con relacion al referido colegio, puesto que sería escusado detenernos mucho en hacer notar las mejoras introducidas en aquel establecimiento, cuando ellas son notorias á cuantos padres de familia han confiado la educacion de sus hijos á la acertada direccion del señor Béjar.

El método empleado para imprimir en la tierna inteligencia de los niños las nociones elementales de que son susceptibles, despues de fundarse en primer término en observar y conocer el carácter de cada uno, es el intuitivo, contando para ello con una escogida coleccion de aparatos ingeniosos, alguno de los cuales ha llamado la atencion de los observadores, como sucede con el destinado á la enseñanza de la Geografía.

La historia sagrada se enseña por medio de grabados alusivos, haciendo que cada niño los explique con arreglo á su alcance y modo de ver, produciendo este ejercicio un entretenimiento en vez de la fatiga propia de todo esfuerzo de la memoria. Para aprender la geografía astronómica se hacen una série de experimentos vulgares, pero adecuados para hacer comprender con toda lucidez los fenómenos celestes y la marcha de los astros, y especialmente en la parte que tiene relacion con nuestro sistema planetario. Para hacer comprensibles estos fenómenos á los niños se hace funcionar un aparato sumamente sencillo, que hace ver palpablemente la causa de la variacion de estaciones y de los dias, la razon demostrativa del movimien-

to de traslacion de la tierra alrededor del sol, centro del sistema, así como la de los eclipses, fases de la luna y demás fenómenos generalmente oscuros, si no ininteligibles, para los que no se dedican al estudio especial de la astronomía.

Otra série de aparatos emplea el Sr. Béjar, y alguno hemos visto ya funcionar en el Ateneo, para que los niños comprendan con rapidez notable el sistema métrico decimal. Este es un adelanto tan importante, que deseáramos mucho ver generalizada su aplicacion en todas las escuelas, por lo mismo que hoy tanto interesa poner al alcance de todo el pueblo el nuevo sistema de pesas y medidas, que muy luego ha de plantearse, si es que no vienen nuevas prórogas á aplazar esa reforma importantísima y necesaria.

Idénticos progresos se notan en los demás ramos que constituyen un bien entendido sistema de enseñanza para la preparacion de las clases superiores de matemáticas, siguiendo en este punto el método de hacer muchas prácticas al esponder cada principio teórico, sin admitir cálculo alguno que no esté bien razonado y desarrollado por el alumno.

Para concluir estas breves indicaciones, diremos que se trata de plantear una clase de latin con todos los ramos de la segunda enseñanza, contando para ello el colegio con un reputado profesor de humanidades, procedente del seminario de Valladolid. Notabilísimas son tambien las mejoras introducidas en el gimnasio, que se halla bajo la direccion del acreditado profesor D. Víctor Saques; en él se ven aparatos escelentes, como el para-puentes, escalera horizontal, brazo de hierro, subida de puñales y otros varios, arreglados á los modernos adelantos en este interesante ramo.

Nada diremos respecto á lo que llamaríamos *seccion comfortable* del esta-

blecimiento, es decir, á lo referente al comedor y dormitorios, puesto que cuantas personas han visitado el colegio saben que se halla todo montado conforme á las exigencias de un pueblo adelantado. Lo que sí haremos notar es que para complemento de todo, y conciliando lo honesto con lo agradable, posee el colegio un pequeño teatro, donde los niños suelen dar funciones en dias determinados, produciéndoles estos ejercicios solaz y entretenimiento á la vez que una verdadera ventaja en el desarrollo de sus facultades intelectuales.

Nada hemos exagerado al describir, aunque someramente y á la ligera, el brillante estado del colegio de San José, cuyos adelantos han merecido con justicia las entusiastas frases laudatorias dirigidas en el acto solemne de clausura por nuestro dignísimo Gobernador civil, D. Bartolomé de Benavides y Campuzano, al Director del colegio. Esa digna cuanto ilustrada autoridad, celosa por todo lo que se relaciona con los progresos del país, recompensó con elogios y animó con frases de benevolente atencion y esquisita finura los esfuerzos empleados para crear dentro de esta capital un establecimiento de primera enseñanza, que bien merece llamarse modelo de los de su clase.

por carreteras de toda clase, a cuyos márgenes se procura dotar del arbolado que tanto puede contribuir al adorno de los caminos como á la comodidad y utilidad de los transeuntes, debieran tenerse muy en cuenta las siguientes observaciones que á este propósito hace uno de nuestros colegas:

«Siempre se ha recomendado la plantacion de árboles en los lindes de las carreteras, para dar sombra en nuestro abrasado clima al infeliz transeunte que ha de cruzarlas bajo un sol canicular y envuelto en una nube de polvo que forma la calcinada tierra; pero esta recomendacion y los

destinadas á completar el efectivo de la flota alemana. Los gastos necesarios para estos trabajos se sacarán del empréstito de 10 millones de thalers que va á emitirse por cuenta de la Confederacion de la Alemania del Norte y cuya realizacion está asegurada.

ESTADOS--UNIDOS.—En Nueva-Orleans han sido presas unas cien personas, acusadas de preparar una expedicion filibustera en favor del general Santana.

FRANCIA.—El Memorial de Lila del dia 4 da cuenta de una espantosa catástrofe:

«En el momento de entrar en prensa nuestro número (dice aquel diario) recibimos la dolorosa noticia de que los almacenes de comercio de Dunquerque, pertenecientes á los señores Bourdon, Petiqueux y compañía, son presa de las llamas. Un batallon de tropas se ha enviado á aquella ciudad. El secretario general de la prefectura ha marchado tambien.»

Un despacho posterior á estas noticias anuncia que las pérdidas ascienden á algunos millones de francos. Dice el mismo despacho que los buques anclados en el puerto han podido ser preservados de las llamas. No se tienen mas detalles sobre este suceso.

—Un periódico dice que á la proyectada entrevista de los emperadores de Francia y Rusia en los baños de Alemania asistirán tambien el emperador y la emperatriz de Austria. Si esto es cierto, sería un síntoma de paz.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 7.—La princesa de Gales ha dado á luz una niña.

En la discusion del bill para prevenir la corrupcion electoral ha sido desaprobado el artículo por el cual se pedia el nombramiento de dos jueces especiales, por 136 votos contra 71. Disraeli ha aplazado la discusion á fin de examinar las exigencias de la oposicion en este particular.

Belgrado 7.—Nenadowitch, cuñado de Karageorgewitz, ha sido sentenciado á muerte y ejecutado.

— 48 —

un abrazo febril, un beso furtivo depositaba en la frente de su hermana y huía de ella y del castillo para no aparecer hasta dentro de dos ó tres dias, y siempre cuando hubiera otra persona entre ambos. Su carácter, en tanto, se iba tornando cada vez mas sombrío como si una nube hubiera eclipsado de repente la alegría de su juventud.

Andrea nada comprendía; se aflijía al verle triste, y hubiera concluido por caer mala si por fortuna de los dos no hubiese acontecido en esta época un suceso que alteró la monotonía de la vida de ambos.

La dama de Criquebouf dijo un dia á su hija:

—El almirante de Villars, tu padrino, desea verte hace ya mucho tiempo, y como todo debe preverse en el mundo, quiero dejarte cuando yo falte ese poderoso protector; el almirante está en este momento en Honfleur en casa del comendador de Crillon y hoy mismo partirás escoltada por el sargento Bonifacio y sus soldados.

Al anuncio de este viaje inesperado para ella, Andrea se estremeció y murmuró involuntariamente:

—¿Y Raul?

— 45 —

ban igualmente; los dos eran amigos por él, y los dos se envidiaban mutuamente si Raul distinguía á cualquiera de ellos con un favor.

De esta manera llegó á ser el último de los Criquebouf un batallador sin rival y un jóven ejercitado en todos los rudos ejercicios de su época.

La dama de Criquebouf tuvo noticia de su escapatoria belicosa, y le hizo prometer, bajo juramento, que no la repetiría, al menos mientras ella viviera.

Cuando esta inaccion le pesaba, cuando una chispa de entusiasmo marcial animaba sus ojos, decíale ella:

—Paciencia, hijo mio; tu mision hoy está reducida á defender á tu madre; el dia se acerca en que serás libre; un poco de paciencia... Si cuando cumplas ventian años todavía estoy yo en el mundo, desataré los lazos que hoy te sujetan y te diré: «¡Vé á conquistar el rango que te pertenece, sé digno de tus antecesores; es un juramento que debo cumplir!»

¿Qué significaban estas misteriosas palabras? Jamás pudo adivinarlo Raul; pero siempre que las oía abrazaba tiernamente á su madre, murmurando con emocion:

— 44 —

al lado de su jefe, viviendo como él del producto de la caza que daban aquellos bosques, y consagrándose como él á exterminar extranjeros, fuese cualquiera el partido á que pertenecían.

Todo lo que pudo obtener Raul de ellos, fué que respetaran á los franceses, mirándole á él, á quien debían la vida, con un cariño que tocaba en el frenesí, en la adoracion, y que era capaz de los mayores sacrificios.

Raul, por su parte, se unió tambien con vínculos de entrañable afecto á tan feroces servidores, y casi todos los dias pasaba algunas horas con ellos en la selva y compartía su caza, sus costumbres. Santiago le enseñó á cazar el ciervo y el javalí, y salvar anchos fosos con su caballo, á trepar á la cima de los árboles y á luchar con el furor de las olas; á todos esos ejercicios salvajes en que nuestro gigante no conocía rival, y que provocaban el encono de Bonifacio que esclamaba con marcado disgusto:

—Todo eso sienta mal á un jóven noble. Y sin embargo, él mismo no podía prescindir de la simpatía que le inspiraba el rudo profesor que compartía con él la instrucción de su jóven amo. Los dos le ama-

esfuerzos de la administracion se han estrellado siempre contra la dificultad de sostener el arbolado y la enemistad de los cultivadores de los campos colindantes.

Es necesario convenir en que el árbol es un enemigo del campo vecino al que da sombra, que no siempre conviene á las cosechas, y del que chupa las raíces el abono que se destinó á otras plantas; no es, pues, de extrañar que no los miren con buen ojo los labradores, y ante esa enemistad no queda mas recurso á la administracion que procurar hacerse-los aceptables, pues no es posible luchar con la malquerencia de la poblacion rural.

Algo se ha hecho ya en algunos puntos en este sentido, y sabemos de algunos pueblos donde las lindes de las carreteras se hallan plantadas de elevadas moreras que no solo respetan, sino que cuidan los dueños de los predios lindantes, á los que se ha concedido el aprovechamiento. El interés es el mas poderoso móvil de las acciones humanas, y el interés ha hecho que de enemigos se conviertan los labradores en patronos de los árboles que sombrean la carretera.

En otras carreteras sabemos que ha comenzado á adoptarse un buen sistema. Habiendo observado algunos dueños de las casas lindantes con el camino que en aquella comarca se desarrolla rápidamente el nogal, alcanzando grandes dimensiones, han propuesto al cuerpo de ingenieros la plantación de nogales por cuenta de los árboles que hermocean el camino y aumenta su número, dejándonos concebir la esperanza de que pronto se hallará plantada toda carretera.

No se olviden estos ejemplos, y si queremos que se cumplan las disposiciones de la administracion, procure esta armonizarlas con los intereses del público. Un árbol que solo sombra produzca, no vivirá muchos años en la margen de un camino; pero si algo mas produce al dueño del campo colindante, es seguro que crecerá lozano y prosperará bajo sus cuidados.»

GACETILLAS.

El Diario de Valencia.—Con este título se ha empezado á publicar en Valencia un periódico cuyo primer número recibimos ayer. Saludamos afectuosamente al nuevo colega y le devolvemos la visita con que nos ha honrado.

El hielo.—Durante los calores, muchas personas acostumbran á hacer un uso immoderado del hielo. Se suele beber el agua helada, de lo cual resultan indigestiones frecuentes.

El agua que se bebe en las comidas no debe ser muy fria; es mas sano beberla á algunos grados sobre cero, y, por consiguiente, debemos contentarnos con dejarla enfriar naturalmente.

El hielo que se pone en el vaso se funde poco á poco y se reduce al estado líquido; pero esta agua es destilada; por consiguiente, es muy pesada para el estómago y muy poco digestiva; no conteniendo aire ni las sales crísticas del agua potable, es mal agua.

SECCION COMERCIAL.

SEVILLA 5 de julio.—El considerable consumo mantiene sostenido los precios del trigo, que tiene en su

apoyo la falta de harinas baratas de Castilla, que en años anteriores contenia su valor.

En la Alhóndiga se han vendido en los últimos cuatro dias 3,264 fanegas de trigo, de 45 á 53 rs. tremés, de 65 á 69 estremeño y de 48 á 70 del país, semental, mostrándose cada dia, segun es mas ó menos la entrada, mas ó menos sostenidos los valores.

Las harinas no varían de 23 á 25 1/2 rs. arroba de 2.ª á 1.ª clase.

La cebada en demanda de 23 á 29 reales fanega, vendiéndose para exportar tan luego como se va recolectando.

Las habas continúan de 39 1/2 á 40 reales á depósito, lo mismo las maza-ganas que las menudas.

No hay operaciones en otras semillas.

JEREZ DE LA FRONTERA 5 de julio.—Los trigos han perdido gran parte de su color, y tambien mucho de peso, lo cual hace rebajar algo el precio, dando por resultado una variacion bastante grande en los mismos.

La cebada ha sufrido mucho tambien, pero con la diferencia de mirarse este grado con menos estimacion que antes.

Bastante grande ha sido el daño causado á los garbanzos, pues sabemos de algunos sembrados que estaban muy frondosos y que sus dueños confiaban en un buen resultado, que ahora esperan por el contrario, y se contentarán con doblar la simiente.

Tambien hemos oido hablar de las habas muy buenos, por lo que han dado en lo general un buen resultado, y las recolectadas son de clase buena.

Reseñemos operaciones.

Trigos.—Los nuevos de 55 á 64 y algunos muy mojados á 52; algunas partidas han salido por el ferro-carri- l y otras por tierra, para el Puerto y Sanlúcar; las operaciones para la localidad algo flojas, por las existencias del extranjero.

Trigo viejo.—Del extranjero de 55 á 57 rs. y casi nulas las operaciones por falta de compradores.

Cebada.—Algo mas animadas las operaciones y sigue solicitándose por partidas de 23 la mojada, á 23 la buena y algunas partidas pequeñas á 30 reales.

Habas.—Tambien han estado algo solicitadas vendiéndose de 46 las mo- jadas á 49 las secas.

Maiz.—Sin operaciones que merezcan consideracion, solo podemos decir que se esperaba una mala cose- cha, pero que con la lluvia se ha me- jorado mucho.

BARCELONA 5 de julio.—**Harinas.**— Siguen escasas las clases superiores con precios muy sostenidos. Las demás clases los sostienen tambien con el pequeño aumento que han tenido. De Castilla, primeras, no hay existencia. De Aragon, primeras, se han pagado, segun clase, de 92 á 98 reales y algunas muy escogidas hasta á 100 rs. por quintal. Las francesas, marca «C. O. S.» con bastantes ven- tas en clases superiores desde 76 á 79 rs., y con marca «Minot» de 80 á 92 rs. segun calidad por quintal. Las operaciones de la semana han sido regulares.

Trigos.—Las entradas no han sido abundantes, pero como las ventas solo han sido regulares, los precios de nuestra última no han variado sensi- blemente. Unicamente abundan algo las clases bajas, cuya colocacion es algun tanto lenta por no decir difícil. Las superiores, que escasean, halla-

rian pronta colocacion. En blancos, que apenas hay, se señala tan solo la venta de unas 1,000 cuarteras de cla- se regular á 76 rs. cuartera.

CIUDAD-REAL 5 de julio.—Las no- ticias de esta provincia con relacion á la cosecha de cebada son por demás tristísimas. En lo general el labrador que ha podido recoger el grano que derramó sobre el suelo, puede darse por satisfecho, pues es muy comun no haber obtenido la tercera parte de lo gastado en la siembra. La situa- cion en que quedan con este motivo muchas familias es sumamente la- mentable y digna de fijar la atencion de nuestras autoridades.

La riqueza pecuaria de nuestra provincia ha sufrido durante el pa- sado invierno y la primavera última pérdidas de tanta consideracion que serán muy difíciles de reparar.

SALAMANCA 6 de julio.—Ha ter- minado la semana sin casi operacio- nes en trigos pues no sabemos que hayan tenido lugar mas que dos ó tres, que no han llegado á 1,000 fa- negas en junto.

Aun es muy pronto para poder dar con exactitud pormenores de la recoleccion; pero sin temor de equi- vocarnos podemos adelantar la opi- nion de que es muy corta; mas visto lo que sucede en Campos, estos la- bradores se conforman con hacer una recoleccion algo menos que me- diana, pues los calores fuertes de la semana pasada han arrebatado los panes y quitado mucho grano.

Aquí no ha llovido mas que un po- co de neblina, que ha matado el pol- vo. Un agua abundante y pronta ven- dría bien para los garbanzos, patatas y trigo á 70 reales fanega sin co- ses.

Harinas.—Fábrica de Zorita toma- y 2.ª á 27 reales arroba.—Id. de 3.ª á 26 id.—4.ª á 24.

Fábrica de Tejares.—1.ª á 27 rea- les arroba.—2.ª á 26 y 1/2.—3.ª á 25.—4.ª á 23.

Cebada nueva de 30 á 32 reales la fanega.

CARRION 7 de julio.—No ocur- riendo cosa particular que poder decir á V. porque la sequía sigue como tengo manifestado en mis anteriores comunicaciones, habiendo llegado el caso de tener que abrir pozos en el rio para sacar agua para beber, que es ya el último extremo de sequia, paso á manifestarle los precios que en la actualidad rigen, de las semi- llas siguientes:

Trigo, con motivo de no tener aguas para moler, ni los fabricantes, ni panaderos hacen caso de comprar, y lo poco que se vendió en este mercado fué con algun descen- so, pues lo superior no pasó de 64 á 66 reales fanega. Cebada 44 á 46. Centeno 50. Garbanzos 140 á 160. Alubias de 80 á 100. Yeros 48 á 50, muelas ó titos de 44 á 48 fanega.

Harina de 1.ª á 28 rs. arroba, á 26 la de 2.ª y de 20 á 22 la de 3.ª, esto solo se vende para el consumo local, pues nada se esporta.

(De nuestro corresponsal)

MARSELLA 4 de julio.—El comer- cio de granos es activo y á precios firmes. Ventas, 36,000 hectólitros; arribos, 4 buques.

NUEVA-YORK 4 de julio.—**Harinas.**—Extra state 8,25 ps. el barril. **Maiz.**—Añejo mezclado á ps. 1,10 los 35 litros.

Cambio.—Sobre Lóndres 110 1/4 por 100; oro 140 3/8 por 100.

PARIS 4 de julio.—Han concurri- do pocos comerciantes al mercado.

Los precios de las 6 marcas se sostie- nen y tienden al alza. El corriente se cotizó á fr. 78, y despues á 77,75; agosto solo 73 á 73,25; los 4 últimos meses á 66,50. Las transacciones son de poca importancia. A última hora se cerraron como sigue: disponible fr. 78,50; corriente 77, agosto solo 72, setiembre y octubre 67; 4 últi- mos 65,50 el saco de 159 kil. sin la tela. Cotizacion oficial: disponible fr. 79 los 157 kil.

Los precios del tipo-París son los mismos, sin dar lugar á trasaccio- nes; se cotizó: el disponible fr. 48,25; corriente fr. 47,50; agosto solo 46; cuatro últimos meses 41, el saco de 100 kil., perdiendo la tela.

Trigos.—Abunda la oferta de los extranjeros pero los compradores se retraen. Para vender habia que con- sentir en la baja. Precios extremos de fr. 47 á frs. 37 los 100 kil.

Nota autorizada por la Junta Sindical del Colegio de corredores de esta plaza de las operaciones que han inter- venido hoy.

Lóndres á 30 div. á 49-75.
París á 8 div. 5-20.
Amberes á 90 div. á 5-21 y 3 1/2 por 100 descuento anual.
Cádiz á 8 div. á 1/4 daño.
Santander 9 de julio de 1868.—
El adjunto de turno, Juan Gutierrez.

COTIZACIONES OFICIALES.

MADRID 8.

3 por 100 consolidado, 33 3/30, 35 y Idem diferido 32-30.

PARÍS 8.

Franceses.—3 por 100, 70 3/30.
4 1/2, 101-90.
Españoles.—Interior, 33 1/4.
Ingleses.—Consolidado, 94 3/4 á 7/8.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin noruego Albion, de 238 ts., cap. Mr. Nielsen, de Soderham, con 11,345 tablas y tablonos á los Sres. Sorensen y Yackeln.

Patache Telégrafo, de 19 ts., capi- tan D. P. Fardon, de Bilbao con due- las á D. H. Cortiguera.

Vapor Comercio, de 47 ts., capitan D. M. Echevarría, de Bilbao con kiló- gramos cebada 7,880 á don T. Ve- lasco.

Quechemarin Angelita, de 29 to- neladas, cap. D. D. Blanco, de Gijon con carbon de piedra á la orden.

Lanchon Martina, de 16 ts., capi- tan D. F. Corostola, de Suances con id. id.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Primero de España, de 46 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con azúcar, café y otros efectos.

Bergantin-goleta Leopoldo, de 38 ts., cap. D. J. Imas, para Castro con madera.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA.
á cargo de D. Salvador Atienza, editor res- ponsable, calle de la Compañía, número 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles
DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

de la Habana los dias primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el dia 12, de donde retorna el dia 16 tocando los mismos puertos, y llega á la Habana el dia 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los dias 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el dia 27, de donde retorna el dia 2 tocando los mismos puertos, y llega á la Habana el dia 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

de la Habana los dias 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Maria, y llega á Colon el dia 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, y llega á la Habana el dia 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores *Pajaro del Oceano* y *Moctezuma* ú otros en su lugar, están en combinacion con vapores-correos trasatlánticos españoles é ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana y San Thomas. La salida del vapor *Barcelona* ú otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacífico que salen el dia 10 á las 12 para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile á los costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA. 72-61

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

ANO XXVII.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las esplicaciones mas detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE
1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó 50 en colores.—400 ó mas páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel mas sobre acero, iluminadas.—400 ó mas páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas esplicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.
Primera edicion de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin, y 24 patrones tamaño natural.—Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Un mes, 16 rs.—Segunda edicion de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.—Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.—Cuarta edicion sobre papel comun sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.
Los que se abren en la edicion de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Excélcio Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto. *Administraciones principales.*—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Al. toso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Anhumad, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

divisiones territorial, industrial, de consumos y de patentes. Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentación correspondiente. Estados de precios medios de artículos de consumo. Hojas de servicio. Papeletas de aviso y de apremio para las mismas. Estados de Sanidad, semestrales y mensuales. Estados del impuesto por caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.—Recibos talonarios para el mismo. Papeletas de juicios de paz y verbales.

Depósito de

Zinc laminado en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.
Zinc en lingotes.
Clavos de zinc.
Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.
Tubos de zinc tambien para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles á los de hojalata.
Gris de zinc para pintura.
Plomo en galapagos.
Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compañía Asturiana de Minas, se venden á precios de fábrica. Direccion para los pedidos:
Al representante de la Real Compañía Asturiana, Avilés, (Asturias).
Al representante de la Real Compañía Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).
A D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander. 1s 2

Ferro-carril de Isabel II.

El domingo 12 del corriente saldrá un tren de viajeros de Guarizo á las 8 de la tarde, para llegar á Béo á las 8 y 5 minutos y á Santander á las 8 y 25 idem. Santander 9 de julio de 1868.—El jefe de la Esplotacion, C. Clément.

Alcaldía Constitucional de Santander.
El viernes 10 del corriente mes á las doce en punto de su mañana, se celebrará en una de las salas de esta casa capitular y ante la comision respectiva, la subasta para la raxcion de los derechos de agua-da de la fuente de Molinedo á los buques sortos en esta bahía, por el tiempo y bajo las condiciones contenidas en el pliego de estas, que se halla de manifiesto en la secretaria del Excmo. Ayuntamiento. Las personas que quieran interesarse en dicha subasta, concurrirán á indicado acto, en el dia y hora prefijada.
Santander 4 de julio de 1868.—José María del Acebo.

DICCIONARIO GENERAL

DE
Politica y administracion,
publicado bajo la direccion de DON ESTANISLAO SUAREZ INGLAN y DON FRANCISCO BARCA, con la colaboracion de varios jurisperitos, publicistas y hombres de Estado.
Esta obra constará próximamente de 2 tomos de 800 á 1,000 páginas, y se distribuirá por entregas mensuales en número suficiente para darla terminada dentro de un año. El precio de cada entrega de 16 páginas será de 2 reales.
Se admiten suscripciones en la redaccion de LA ABEJA MONTAÑESA, en Santander.

LA CRÓNICA NAVARRA.

Semanario de ciencias artes y literatura
José Menéndez.
Victor Oscariz.
Juan de Lara.
J. L. Montenegro.
Julio Monreal.
Pascual Barberán.
José Alvarez Sierra.
Ernesto Garcia Ladevese.
Juan de Dios de la Rada.
José María Ordoñez.
Dimas Severo.
El Sueco.
M. Ramos Carrion.
J. J. Garcia Velloso.
Sa vador Maria Granes.
Director propietario: D. Valentin Gonzalez Serrano.

Precios de suscripcion.—En toda España, por un mes 3 rs.—Por tres meses, 8 rs.—Por seis meses, 16 rs.
Se suscribe en Pamplona en la imprenta de este periódico y en la litografía de Ripalda, plaza de la Constitucion, núm. 34.—Fuera de Pamplona, dirigiéndose en carta franca al administrador, plaza de la Constitucion, núm. 27, y remitiendo en sellos ó letras el importe de la suscripcion.

Condiciones de un buen estilo

EN LAS OBRAS LITERARIAS.
Este discurso, acompañado de cuadros sinópticos sobre la Retórica, Poética y Geografía antigua, escrito por D. Victor Ozcariz y Lasaga, abogado y catedrático numerario de este Instituto, se vende en la Redaccion de LA ABEJA al precio de 10 rs. Unido al discurso el programa de Retórica, el precio es 14 reales y con el de perfeccion de latin 18. Estos programas se venden sueltos á 4 reales cada uno.

Ferro-carril de Isabel II.

Los adelantos en metálico sobre mercancías por gastos de fletes, acarreos, reparacion, etc., anunciados en el Boletín del 15 de junio último, quedan desde hoy exclusivamente limitados al reembolso de los gastos que ocasionen en las poblaciones los trasportes de las mercancías á la estacion. Santander 1° de julio de 1868.—El jefe de la esplotacion, C. Clément.

AVISO
á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.
En la imprenta de este periódico se venden hojas de servicio. Papeletas de citacion para quintas. Filiaciones para quintos. Recibos de municipales.

Cargarémes, libramientos y cartas de pago.
Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de Julio de 1867.
Recibos talonarios para las contri-